## 医蝶通言

水戸葵陵高等学校医歯薬コース

2021年4月

# SANS FRONTIÈRES

水戸葵陵高等学校ホームページ http://www.kirvo.ac.jp/

## はじめに

2021 年度の医歯薬コースは3年生 37 名、2年生 39 名、1年生 37 名の計 113 名です。

COVID-19 の影響は生活の様々な場面に及んでいます。医療従事者の仕事の重要性も、これまで以上に増しています。皆さんの先輩方からも、困難な状況の中、使命感をもって仕事に臨んでいるという話をうかがっています。

一方で、この困難な時期に自分勝手な行動をしたり、差別など他人をおとしめるような行動をする 人々もいるようです。

私たちには何ができるでしょう。 あなたは、どう行動しますか?

## 2020年度進学状況



2020 年度の医歯薬コースの卒業生は55名。国公立大学に延べ人数で14名合格しました。医療系学部には延べ42名、医学部医学科には延べ7名、獣医学部に1名合格しています。

大学入試制度改革、変更が相次いだ試験形式、初めての共通テストの実施、COVID-19の影響など、困難な条件が重なった入試でした。不安もあったと思いますが、コース生は皆、投げ出すことなく努力を続け、素晴らしい結果を残しました。

医学部を含む医療系学部は、志願者のレベルも高く、例年よりさらに難関となりました。社会状況から考えると、この傾向は続くと思われます。コース生は意志を強く持ち、一日一日を大切に歩き続けましょう。たゆまぬ努力の先に、先輩たちのような目標達成の笑顔が待っています。

## 医歯薬講座 救急救命講習





#### 心肺蘇生の手順

- ①周囲の安全確認
- ②意識の確認
- ③119番通報とAED依頼
- ④呼吸の確認
- ⑤胸骨圧迫(心臓マッサージ)
- ⑥人工呼吸
- ⑦AEDの使用

医歯薬コースでは、例年、1年生の3月に救急救命 講習を受けます。

技術を学ぶのはもちろん、医歯薬講座として、救急 救命についての知識を得たり、生命について考えるの も目的の1つです。

今年度は3月23日(火)に1年1組、3月26日 (金)に1年2組が受講しました。

指導員の方から説明を受け、COVID-19 対策に配慮しながら実習をしました。

中学生の時に受講したことがあるコース生も多かったようで、実習はスムーズに進みました。しかし、細かい手順などは忘れているところもあったようです。胸骨圧迫も、最初は肘が曲がってしまい、注意して頂くこともありましたが、実習を続けるうちに、しっかりと圧迫できるようになっていました。

皆、積極的に実習に取り組むことができました。

本校2階ホールに設置されているAED



## 担任からの一言

皆さんとともに歩む先生方からのメッセージです。



### 【3-1 飛田先生 英語】

3年生はいよいよ受験年ですね。毎年受験生が苦しむのは「不安」です。受験勉強は常に手探りで、自分とゴールとの距離が分からないが故に、誰しもが悩むことです。打ち勝つ手段は、弛まぬ努力と自己の客観視です。受験会場で自分の勉強を振り返ったとき、「あれだけやったのだから」と胸を張れるように努力しましょう。また、それほどたくましく学ぶためには、自分のクセや弱点を客観的に把握して、常に計画を見直しながら勉強を続けることが必要です。1・2年生に手本とされる先輩であってください。1・2年生は頑張っている先輩の中で見習いたい先輩を見つけて、秘訣を盗みましょう。

#### 【3-2 佐藤先生 化学】

2021年は北重柴三郎の逝去から90年を迎えます。北里柴三郎といえば、破傷風(感染症)や血清療法の研究に尽力し、感染症治療の発展に貢献した「日本細菌学の父」と言われています。2024年度から新千円札の図柄として採用されることが決定しています。また、北重柴三郎は北重大学の学祖でもあります。北里大学は北里柴三郎が門下生に向けた言葉、「開拓」「報恩」「叡智と実践」「不撓不屈」を大学の建学の精神としています。北里大学で学ぶ者には、この精神に徹して学業に励み、技能を磨き、徳性を養い、将来有為なる科学人になることが期待されます。

さて、医歯薬コースのみなさんは志望大学の建学の精神やアドミッション・ポリシーを理解していますか?ぜひ、この機会に3年生だけでなく、1・2年生も自分で調べてみましょう。

#### 【2-1 湯田先生 数学】

大学入学共通テスト利用の入試結果や、各大学が教えてくれている合格最低点から、自身が入試で何割、何点取らなければならないのかは、自分で情報収集しないと考えることはできません。得意科目と傾斜配点の科目が一致しているか、その結果として有利になるか、不利になるか。その大学の課す入試問題が、時間をかけてじっくり考えさせる形式なのか、短時間で大量の問題を解くことを要求しているのか、それが自身の記述力、処理能力などの傾向に見合うものなのかどうなのか。各予備校や県立、私立の有名進学校はそういう点まで考えて受験します。さぁ、情報集めて勉強しよう。

#### 【2-2 疋田先生 生物】

昔の入学式は、「桜ふぶき」が多くの希望と少しの不安を抱えた新入生の背中を後押ししてくれました。しかし今は、「葉桜」が多い様に感じます。地震、地球温暖化に一端を発する異常気象が続く今を、「天地動乱の時代」と学者は名付けました。これから生徒諸君が体験する大学受験も、新入試システムの導入や新たなウイルス性感染症への対策により大きく変動し、それに伴う受験生の動向も相まって、まさに動乱期に入りました。そしてこの動乱期を好機と考え、正確な情報を進取し、分析し、考え、第一志望へ向けての受験体制をいち早く確立することで、難関大学の扉が開き易くなったと思います。

#### 【1-1 高橋先生 化学】

2021年の大河ドラマは『青天を衝け』。新一万円札の顔として注目される渋沢栄一は、「日本資本主義の父」と称され、多くの企業を育てました。幕末から明治へ時代が大きく変化する中、青天を衝くかのように高い志を持って未来を切り開きました。主演は『キングダム』で人気の吉沢亮さん。「ヒョウ」と「エイセイ」の一人二役を演じる姿は、「一身にして二生を経る」渋沢栄一に通じるものがあるのかも知れません。『目的には理想が伴わねばならない。その理想を実現するのが、人の務めである。』平成から令和へと時代が変わった今こそ、『自分の理想』を見つめて努力しましょう。

#### 【1-2 清田先生 数学】

新年度を迎えて医歯薬コースの皆さんは今年度の『目標』は立てましたか?勉強や学校生活などを充実させていくために常に『目標』を立てることを意識しましょう。学校が行う各行事、イベントには自分の進路選択に直結しないものも存在します。しかし、それを何も考えず作業として過ごしてしまうともったいないと思います。どのような行事に対しても必ず『目標』を立てて、自分で『価値』を作るようにしていくと、充実した高校生活へと変わっていきます。勉強も同様です。勉強はぜひ『数値化』して目標を『見える化』すると取り組みやすくなります。『目標』を定めて進路決定に向けて日々を充実させていきましょう!

## 1階ホールについて



1 階ホールは、学習スペースです。他者に配慮しつつ利用してください。 進学のための資料や、科学や哲学に関する本なども置いてあります。 個人所有の本もあります。丁寧に扱ってください。

借りたい時は、1 階職員室の須田先生に申し出てください。